
 

Jahresbericht 2022 des Präsidenten 

Vorwort 

Das Vereinsjahr 2021/22 ist wieder in gewohntem Rahmen abgelaufen. Die  Haupt-
versammlung im Oktober konnte wieder durchgeführt werden, es wurden die 
Geschäfte aus zwei Jahren behandelt und abgeschlossen, der Vorstand für ein Jahr 
gewählt, da Wahlen nur in geraden Jahren stattfinden. Die Geschäfte konnten zügig 
behandelt und abgeschlossen werden. Der Verein ist gut aufgestellt. 

Der Turnierbetrieb verlief wieder in gewohnter Art, die Klubabende in der Inneren 
Enge ebenso.  

An der MSM in Wohlen sind die Falken in die NLA aufgestiegen, an der ESM in 
Matzingen haben Harald und Valentin die Bronzemedaille gewonnen und Ingo, 
Harald und Kusi haben an der Senioren EM teilgenommen.  

Beim Cupfinal in Willisau erspielten die Falken am Saisonende noch den feinen 
dritten Platz. Es war sportlich eine erfolgreiche Saison.  

Der TK-Chef wird ausführlicher berichten.   

1. Kantonale und schweizerische Delegiertenversammlung 

Die Delegiertenversammlung von Swiss Minigolf ist leider nur virtuell durchgeführt 
worden, die Diskussion über dies und jenes hat gefehlt. Erst 2023 findet wieder eine 
DV statt. Es bleibt zu hoffen, dass es an der Verbandsspitze zu einem grossen 
Wechsel kommt.  

Die kantonale DV in Frutigen ist in ruhigen Bahnen verlaufen. Die Delegierten haben 
mich zum Präsidenten gewählt. Ich hoffe, dass ich für den Minigolfsport etwas 
bewegen kann. Es wurde ein Ausrichter für die Kantonalmeisterschaft gesucht. Der 
MC Burgdorf, der MC Rhone prüfen eine Übernahme. Der MC Berner Falken würde 
zur Not auch einspringen.    

2. Vorstandssitzungen 
2.1. VS vom 22. Februar 2022   

Der Vorstand konnte in diesem Jahr für die Sitzungen des Vorstands wieder bei 
Familie Blaser Gastrecht geniessen. Schwerpunkt der Geschäfte war der 



Spielbetrieb in der Inneren Enge und von Swiss Minigolf. Die Internen Turniere 
bleiben wie gehabt.  

Für die MSM übernimmt Ingo die Mannschaftsführung. Die Berner Falken 
übernehmen kurzfristig die Durchführung der Kantonalmeisterschaft. Marco wird mit 
Frau Gauer die Saisonplanung besprechen.  

Der Frühlingshöck wird auf den 1. April festgelegt. Zur Minigolfhalle in Zollbrück sagt 
Roni, dass die Fluchtwege das grosse Problem sind. Sollte das Projekt spruchreif 
werden, würde es eine ausserordentliche HV geben.  

Daenu Riesen sorgt für die Kommunikation mit den Mitgliedern. Die Homepage ist 
soweit à jour. Die Falken nehmen an der MIGROS Aktion „Support your sport“ teil. 

Die nächste Vorstandssitzung wurde auf den 5. Juni angesetzt.  

Daenu informiert die Mitglieder über den Saisonstart mit einer E-Mail. 

 

2.2. VS vom 5. Juni  

Haupttraktandum ist die Organisation der Kantonalmeisterschaft. TW kümmert sich 
ums Turnierbüro und die Preise und erstellt die Startliste, Marco informiert das Hotel 
Innere Enge und schaut, dass genügend Parkplätze vorhanden sind. Da das Budget 
beschränkt ist, beschliesst der Vorstand, dass nebst den Medaillen alle Teilnehmer 
einen Ball bekommen. Marco besorgt ihn bei Willi Hartmann.  

Das Volksturnier findet in gewohnter Art am 2. Juli statt. Thömy kümmert sich um die 
Organisation.  

Die MSM in Wohlen ist erfolgreich verlaufen. Die Falken steigen in die NLA auf. Der 
Einsatz von Ingo wird verdankt.  

Die T5000 Anlage bei der Badi in Langnau ist renoviert und gut bespielbar. 

Das Projekt der Minigolfhalle in Zollbrück ist wegen Ausbauplänen der Unihockeyler 
sistiert. 

Thömy schlägt vor, dass die Capitol Trophy 2023 am 10. September durchgeführt 
werden sollte. 

Die HV wird auf den 21. Oktober angesetzt. 

 
2.3. VS vom 8. September 

Hauptgeschäft ist die Vorbereitung der HV und der Rückblick auf  die KM und das 
Volksturnier. Der Vorstand stellt sich zur Wiederwahl zur Verfügung.  

Michu macht auf die Defizite der Rechnung aufmerksam. Der Vorstand ist sich derer 
bewusst und schaut nach Lösungen für eine Verbesserung der Finanzen.  

Im Übrigen sind es die statutarischen Geschäfte, die es vorzubereiten gilt.  

Daenu wird in Kalenderwoche 38 die Einladung verschicken.  



Die KM und das Volksturnier sind erfolgreich abgelaufen, bei beiden Veranstaltungen 
herrschte eine positive Stimmung, selbst Frau Gauer war damit zufrieden. Den 
Helfern wird gedankt.  

Die Turnierorganisationen können 2023 in ähnlichem Rahmen übernommen werden. 
Details dazu werden später besprochen.  

Ingo übernimmt die Vorbereitung für den Cupfinal in Willisau. Er wird  weiterhin die 
Mannschaftsführung für die MSM übernehmen.  

Wir gratulieren Harald und Valentin zur Bronzemedaille an der ESM in Matzingen.  

Thömy schaut sich nach Möglichkeiten zur Verwendung von Social Media um.  

Swiss Minigolf hat eine Jugendkommission aufgestellt. Mit Beat Wartenweiler an der 
Spitze soll die Jugendförderung verbessert werden. Thömy bleibt dran.  

Das Projekt Minigolf Indoor in Zollbrück wird wieder aufgenommen. – Marco und 
Thömy vertreten den Kantonalverband an der Verbandsratssitzung von Swiss 
Minigolf und auch den der kantonalen DV vom 19, November in Frutigen. 

 
3. Verschiedenes  

Im Juni ist unser Ehrenmitglied Roli Zuberbühler im Alter von 90 Jahren verstorben. 
Harald, Michu, Marco, Esther und andere Minigolferinnen und Minigolfer haben an 
einer berührenden Abdankungsfeier teilgenommen. Wir werden unserem 
langjährigen Sportkameraden ein ehrendes Andenken bewahren.  
 
Ein grosses Danke meinen Vorstandskollegen für ihren Einsatz und die gute 
Zusammenarbeit und das Mitdenken und Handeln für unseren Klub und fürs Minigolf 
allgemein. Ein Dank gilt geht auch an Frau Gauer und die Angestellten im Parkcafé, 
die uns meistens flott bedienen.   
 
So wie der Klub aufgestellt ist, kann er mit Zuversicht in die Zukunft blicken. 
 
 
Burgdorf,  17. Oktober 2022, Präsident Marco Reist  


